
1 

 

渋川学区まちづくり協議会 

平成２９年度第８回理事会 要約 

 

＊日 時 平成３０年１月５日㈮午後７時３０分～８時５０分 

＊場 所 渋川まちづくりセンター 小会議室１ 

＊出席者 ２５名（理事２２名 顧問１名 事務局２名）  

欠席者  １名 

＊要 約 

≪報告・協議事項≫ 

（１）各部会等の活動報告 

①地域安全コミュニティ部会（伊地知部会長） 

・昨年１２月、見守り隊のみなさんに防寒対策として、カイロ（１０個 

／人）を支給しました。 

・フォトコンテストの応募が少ない状況にあります。理事の方も是非応募 

してください。応募締切りは、１月３１日㈬です。 

・２月３日㈯のまちづくり現地研修（ＮＰＯかもめ）について案内中です。 

出欠確認票の提出締切りは１月１０日㈬です。 

・防犯カメラの追加について、中町町内会城野邸周辺に設置すべく調整中 

です。なお、中町第二町内会の要望分については、来年度県警の貸付制度 

     を活用し設置予定です。 

 

②健康福祉部会（村田部会長） 

・１月１３日㈯午前１０時から、健康のまち事業の最後の事業として「筋力 

ＵＰ料理教室」を開催します。本日現在で参加者は１９名となりました。 

・２月２日㈮午後２時から、「いきいき筋力ＵＰ体操」を開催します。 

タオル等も当部会で準備しますので、是非参加をお願いします。 

  

③子ども育成部会（森下部会長） 

・１２月９日㈯午後１時３０分から「ふれあいコンサート」を開催しました。 

参加者は一般参加１３０名を含め総勢２２６名でした。 

・１月２７日㈯午後１時３０分から「すこやかセミナー」を開催します。 

 参加申し込みが少なく、小中学校ＰＴＡを中心に動員をかけ、幼稚園や保 

育園、センター利用者にもチラシを配りました。理事の方も是非参加をお 

願いします。 

１２月２７日㈬、びわこ放送の「びわ湖カンパニー」に出演し、すこやか 

セミナーと渋川のＰＲを行いました。放送日は次の通りです。 

＜放送日＞ １月１３日㈯  ０：１５～ １：１０ 
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＜再放送＞ １月１５日㈪ １０：００～１０：５５ 

・２月２４日㈯午前１０時から「花植えとじゃがいも植え」を昨年度と同 

様の内容で開催します。 

 

④教育文化スポーツ部会（馬場部会長） 

・１月２０日㈯午前１０時から「多文化コミュニケーション」を開催します。 

各町内会在住の外国人に声掛けをお願いします。 

・２月２３日㈮午後７時３０分から「実践発表のつどい」を開催します。 

第１部は、モデル町（中出第三町内会）とＰＴＡの発表、第２部は、 

宇野和子さん（矢倉幼稚園長、前々渋川小学校長）の講演を予定していま 

す。 

 

⑤しぶはなちゃん企画委員会（大庭副代表） 

・出動実績および予定は以下の通りです。 

（実績） 

○１２月９日㈯ふれあいコンサート、障害者福祉センターもちつき大会 

○１２月１７日㈰南三町内会もちつき大会 

○１２月２７日㈬「びわこカンパニー」に出演 

（予定） 

○１月１３日㈯筋力ＵＰ料理教室 

○１月２０日㈯多文化コミュニケーション 

○２月２４日㈯花植えとじゃがいも植え 

・グッズの販売を１０月２７日㈮より実施中です。また、カレンダーの作成 

を今年一年かけて行う予定です。 

 

（２）ふれあいまつりの見直しについて（伊地知部会長） 

   ●現状の課題 

①食券制の廃止 

②模擬店の準備・運営に時間を割かれ児童や地域とのふれあいができない 

③事業負担を理由に、協議会への加入を躊躇する人・団体もある 

    ●課題の対応策 

     ①食券販売方法の見直し 

・チケット販売・集金の手間を削減し、子どもたちの金銭トラブル防止 

に配慮し見直す 

     ②模擬店出店の一部外部委託化 

      ・学区内の店舗・活動拠点がある事業者や団体に打診する（綾羽高校、 

草津東高校など）・・・一気に全面委託するのではなく、徐々に委託 

先を増やしてゆく 

     ③集客方法の検討 
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      ・目玉となるイベントを企画する 

    ●今後の進め方 

     ・課題の対応策を進めることについて、本日の理事会で承認を得ましたの 

      で、関係団体（渋川小学校、渋小ＰＴＡなど）と事前承認を得ながら、 

参加協力団体等に打診していくことになりました。 

    ※平成３０年度は、 

      １０月２８日㈰に開催予定です。 

 

（３）防犯カメラの追加設置に伴う予算の補正について（伊地知部会長） 

   ・別紙の通り、書面審議を行うことになりましたので、今月の各部会で評 

議員全員に配付し、回答書を提出してもらいます。 

      

（４）平成３０年度事業方針（案）について（西嶋事務局長） 

   ・別紙のとおり前回からの変更箇所について説明し、協議しました。 

    ①＜歳入＞に、「⑦草津市街頭防犯カメラ設置補助金」を追記 

    ②＜総会の運営＞に、以下を追記 

    「定期総会の開催日程（案）４月２２日（日） 

     ○平成３０年度事業計画と予算の決定 

○平成２９年度仮決算の承認 

 ○税務申告後の決算の修正は、理事会に一任（５月中旬）」 

     ③「平成２９年度下期～平成３０年度上期渋川まち協運営スケジュール」 

      を追加 

   ※総会の運営について、若干課題はありますが、承認されましたので、本 

    事業方針に基づいて、各部会での事業計画・予算検討をお願いします。 

  

（５）平成３０年度事業計画・予算（案）について（南田事務局次長） 

   ・別紙のとおり説明し、１月～２月の各部会・委員会での協議をお願いしま 

した。 

 

（６）平成３０年度がんばる地域応援交付金について（南田事務局次長） 

   ・提案会の日程について、以下の通り依頼がありました。 

    ＜第１回＞ 平成３０年２月２６日㈪１３時～ 

    ＜第２回＞ 平成３０年５月下旬 

    ＜第３回＞ （未定） 

   ※各担当において、出席する日程を決めてください。 

 

（７）その他（事務局） 

①防犯カメラ映像の提供について（１件） 

・１２月２７日㈬佛乗時周辺で器物損壊の可能性があるため提供しました。 
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今回は、会長および警察の了解のもと、杉江中町町内会長が閲覧しました。 

 

②まちづくり提案について（１件） 

  ・以下の内容で、提案がありました。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

（参考）コスト比較 

資料名 仕様 部数 

コスト 

印刷業者 

（フルカラー） 

輪転機 

（モノクロ） 

地域情報誌 Ａ３両面 ５,０００枚 １５千円 ２５千円 

募集ちらし Ａ４片面 ４,５００枚 ５千円 １１千円 

 

③平成３０年度草津市総合防災訓練の共催について 

  ・共催を希望することになりました。万一、共催となった場合は、当学区 

の単独開催（１１月２３日予定）は中止することになります。 

 

④第２次草津市みどりの基本計画（改訂版）の策定について 

  ・まち協対象の事業において、緑化・緑地の保全に取り組んでいる事業 

   の調査依頼があり、「花いっぱい運動」を回答することになりました。 

 

    ⑤平成３０・３１年度草津市スポーツ推進委員の選出報告について 

  ・現在選出されている４人の委員の方に引き続き担当していただくことに 

   なりました。 

    北川眞造氏、北川稔氏、曽和照子氏、小山博氏 

   よろしくお願いいたします。 

 

    ⑥渋川まちセン利用者アンケートについて 

  ・今年度末に事業評価書を市に報告するにあたり、センター利用者にアン 

ケートの協力をしてもらいます。アンケートの内容については、市より 

提示されたひな形を基に、渋川版にアレンジしています。 

まち協関係者を含む全利用者を対象に、１月末までの約１カ月間実施 

しますので協力お願いします。（まち協関係者には、今月の部会・委員 

ご提案の要旨 当協議会からの回答 

パンフレット・資料等が立派な紙質にフ

ルカラー印刷されたものがいつも配布さ

れますが、これは実に「もったいない」し

無駄だと思います。読んだら即座に廃棄す

るのが実情で近所でも話題になっていま

す。 

これに掛けるお金をもっと有効に使う

ことを是非検討していただきたい。検討結

果は何らかの方法で掲示してください。 

まち協事業を推進する上でパンフレッ

トや広報等を配布し周知することは必要

不可欠です。配布資料の印刷については、

従来の輪転機（モノクロ）で印刷するより、

印刷業者にＷｅｂで発注しフルカラーで

印刷する方がコストが安いことから採用

しています。 

よって、今後もコストの安いフルカラー

印刷を継続しますので、ご理解いただきま

すようお願いいたします。 



5 

 

会で配付します。） 

 

    ⑦草津中学校プール改修工事について（中村会長） 

  ・平成２９年１２月２５日から平成３０年３月２３日の工期で実施中です。 

 

    ⑧通行ルール順守看板設置について（中村会長） 

  ・中町町内会渋川通りと隧道との交差点において、自転車の通行違反が 

   絶えないので、現在ある看板に加え、もう 1台設置を市に要望すること 

になりました。 

 

 次回の日程 

    第９回理事会 ２月 ６ 日（火） 午後 ７ 時３０ 分 ～ 


